

Valladolid y Guipúzcoa pidiéndoles más datos relacionados con esas detenciones.

Después de una sesión que la comisión provincial de Lugo celebró hace pocos días, y a consecuencia de un incidente que ocurrió en la misma, salieron a la calle el vicepresidente y el vocal Sr. Trobo, y se dieron de palos, llevando este último la peor parte en la contienda.

Es una bonita manera de discutir.

El profesor alemán Westphalen, catedrático de la Universidad de Berlín, donde explicaba la asignatura de enfermedades nerviosas, en la que ocupó tres semanas disertando sobre la morfomanía, acaba de fallecer en dicha capital, víctima del abuso de las inyecciones de morfina.

En Barcelona se proyecta instalar en el subsuelo un cable mecánico con objeto de conducir la luz eléctrica a las habitaciones de los particulares.

El día 14 de Diciembre salieron de Noya tres quechamarines con rumbo a Vigo, sin que hasta la fecha se sepa el paradero de ellos a pesar de haberse telegrafizado a todos los puertos de Galicia.

Forman la tripulación de dichos buques once marineros con sus respectivos patrones.

Habiendo caído en poder de un querido amigo nuestro un ejemplar de los versos que los liberales tenían preparado para el caso de que triunfaran en las pasadas elecciones de Rentería, mañana tendremos el gusto de publicarlos, acompañados de curiosos comentarios y de su correspondiente prólogo y epílogo.

No dudamos que los liberales de Rentería vulgarmente llamados *cherrivotos*, nos agraderán demas publicidad a su clandestina producción y disquisiciones poéticas.

A un médico de Málaga, según dicen de aquella ciudad, le llamaron días pasados para asistir a un pobre enfermo atacado de la epidemia reinante.

Después que le recetó un purgante y sudoríficos encargó mucho que no comiese mientras le durase la fiebre.

Y con voz desfallecida le contestó el infeliz:

—Pírdala V. cuidado, que si estando bueno la mayor parte de los días los pasó sin comer por no tener recursos, ahora no corre el peligro de que pueda tomar un poco caldo.

El médico se conmovió al ver tanta miseria y le dió para poner el puchero.

Desde entonces lo ha asistido gratis y le ha dado diez reales diarios, hasta que ya restablecido le ha buscado trabajo en una obra

Ayer fondeó en la bahía de este puerto el magnífico vapor español «Ciscar», procedente de Hamburgo e inmediatamente dió principio a la descarga en gabarras de los géneros siguientes: 112 bultos palmiste y un paquete muestras de lino a la orden; una caja esencias a D. F. Asqueta; una caja prueba de aceite palmiste a D. Blas Putilis; ocho bultos máquinas para coser a D. Enrique Iturbe; dos bolas hilaza de lino a D. F. A-queta; cincuenta sacos cloruro de potasa a los señores Egozcue y Compañía; una caja artículos de goma para maquinaria a los Sres. Camara y Erruicia; una caja papel a la señora viuda de Tornero; una caja resina a D. Benito Kutz; dos bultos productos del reino vegetal a la señora viuda de Tornero; dos bultos artículos de latón a D. Pedro Astigarraga; dos cajas esencia a los Sres Aares y Sarasola; dos cajas clavos de herraje a D. R. Bersubet; cuatro cajas de papel a D. José Gorosabel; dos cajas anilina y tres sacos de alisarina para D. F. Asqueta; sesenta cascos aceite palmiste, una caja maquinaria y cinco cajas géneros de metal a la orden; veinticinco cascos y cuarenta barriles espíritu a los Sres. Undiano y Milner; ocho fardos papel a don Enrique Pérez.

Concluida la descarga fué despachado para Bilbao, con resto de carga.

Dice un colega de Barcelona:

«Llama mucho la atención el considerable número de duros falsos, del busto de Alfonso XIII, que circulan por nuestra ciudad. Recomendamos cautela a nuestros lectores, pues son muchos los pagos que se verifican en los que ha habido hasta la mitad de dichas monedas.»

La misma recomendación hacemos a nuestros abonados, pues no sería difícil que dentro de poco tiempo les veamos en esta plaza comercial.

El Ayuntamiento del valle de Yerri (Navarra), anuncia la vacante de la titular de medicina y cirujía, con la dotación anual de doscientas pesetas y los contratos con las familias pudientes.

Solicitudes en término de quince días.

Ha sido declarada de utilidad pública la instalación de un cable aéreo solicitada por D. Eusebio Gurruchaga para el transporte de mineral desde sus minas de lignito denominadas «San Fermín» y «Cuartas» sitas ambas en el monte Erchina, término de Cestona, hasta la carretera general de Azpeitia a San Sebastián, próxima al punto denominado Chivosa.

Según un reciente decreto del gobierno de la República Argentina, las familias de los

difuntos que sean conducidos a los cementerios en coches de lujo, con plumeros, pagarán 500 pesos; los que se lleven en coches de lujo, pero sin plumeros, 300; y los que sean conducidos en coches de primera clase, pero no de lujo, 100.

Se anuncia una próxima combinación de gobernadores civiles que alcanzarán a tres o cuatro provincias.

¿Si se verán cumplidos los deseos de *El Guipuzcoano* respecto del Gobernador de Guipúzcoa?

Concurridísima se vio el domingo la tradicional romería de San Blas en la villa de Tolosa.

Tanto de la antigua capital foral como de los pueblos inmediatos acudieron gran número de fieles a rendir el tributo de su veneración al glorioso Santo.

Según un despacho publicado por un periódico de París *El Siglo XIX*, en Bolonia ha ocurrido una defunción ocasionada por el cólera.

Los telegramas del extranjero dan la noticia probable de que Su Santidad Leon XIII ha nombrado ábitro en el conflicto Anglo-jesuitano, en igual forma que lo fué por cuestión de las islas Carolinas.

A las once de la mañana del viernes 7 del actual, se verificará en la Casa Consistorial de Tolosa la venta, en pública citación oral de sesenta y cinco árboles chopos y plátanos sobrantes en los paseos públicos, a causa de la reforma y embellecimiento de los mismos por el precio de la tasación que es de 700 pesetas.

Dice un periódico de Barcelona:

«Corre el rumor, que de ser cierto sería grave, que la «Internacional de Trabajadores» está gestionando promoción de una huelga universal, añadiéndose que ésta tendrá lugar durante el próximo Abril. Parece que algunos socialistas extranjeros se encuentran en esta ciudad, trabajando en pro de la mencionada huelga.»

La pesca obtenida ayer por las lanchas de este puerto fué muy abundante.

Ayer a las cuatro de la tarde ocurrió una sensible desgracia en la margen derecha del río Urumea.

Tres vagones del ferrocarril destinado a la conducción de arena para el llenado de Amara descarrilaron en el trayecto del puente de Santa Catalina a la curva que forma el de madera construido para las indicadas obras de Amara. Hecho el despejo y arreglo de la vía pusieron las máquinas en movimiento con el resto de la carga; pero con tan mala suerte para uno de los operarios, que al pretender subir a una de ellas, cayó deante, siendo arrollado por la misma. Aunque la máquina paró instantáneamente, merced al esfuerzo del maquinista que la dirigía, la desgracia no pudo evitarse.

El infeliz operario fué extraído de debajo de la máquina completamente mutilado, y expiró a los pocos momentos.

Personado el Juzgado en el lugar del suceso acordó, practicadas las primeras diligencias, el levantamiento del cadáver y su conducción al depósito.

El desgraciado operario era un joven de veinte años de edad, natural de Echarri-Aranaz, provincia de Navarra.

Dios nuestro Señor haya acogido en su seno el alma del finado.

R. I. P.

Ayer se presentaron a la aprobación del Ayuntamiento cuarenta y dos cuentas importantes 2.757,18 pesetas.

Durante la pasada semana se pagaron por jornales a los obreros del Ayuntamiento la cantidad de 2.247,94 pesetas.

El próximo domingo se verificará en la parroquia de Santa María la publicación de la Bula de la Santa Cruzada.

Movimiento de buques.

PUERTO DE PASAJES.

Buques entrados ayer:

Vapor Amazonas, de Newport, con carbon. Vapor Lucy, de La Rochelle, con carga general.

Saldos.

Vapor Ciscar, para San Sebastián, con resto de carga.

Vapor Leon, para Rouen, con vino.

Ayuntamiento.

SESION DEL DIA 3 DE FEBRERO DE 1890.

Se abrió bajo la presidencia de D. Victor Samaniego.

Se dio lectura del acta de la sesión anterior, que fué aprobada, entrándose en la Orden del día.

La delegación del Gobierno en el arrendamiento de tabacos trascibe la exposición di-

rigida con fecha 28 de Diciembre último por el señor Director de la Compañía Arrendataria de Tabacos al Excmo. señor ministro de Hacienda, acerca de la cimentación de la proyectada fábrica de esta ciudad que debe modificarse por las condiciones del terreno y cuyo nuevo presupuesto de 216.607,80 pesetas, excede del primitivo, que ascendía a 76.540,33 pesetas, en 725.000,67 pesetas, y debiendo informar dicha delegación del Gobierno en el particular, ruega se le manifieste si el Ayuntamiento está conforme con el mayor gasto de que se trata y si se obliga por acuerdo y con aprobación de la junta de asociados a sufragar la mitad, de ese aumento cuyo origen no puede ser justificado por responder a la imprescindible necesidad de cimentar la fábrica con la solidez que requiere la naturaleza del terreno sobre el cual ha de construirse.

A las comisiones de Hacienda y Obras.

La Comisión provincial solicita la entrega de 605 pts. según convenio para pago de los sueldos del capataz de las obras de reforma del camino del Antiguo, D. Juan Cruz Laniz, correspondiente al mes de Diciembre del año último y al de Enero del corriente y a los que devengare en los del actual de Febrero y próximo de Marzo.

A Obras.

D. Enrique Iturbe y Goiburu en nombre propio y otros parientes presentan una instancia sobre cumplimiento de un acuerdo del Ayuntamiento acerca de una permuta por cesión de una jugada de tierra para la erección del Campo Santo de San Martín.

A litigios.

El señor Cura párroco de Santa María invita a la Corporación a la publicación de la Bula de la Santa Cruzada, quedará lugar en dicha parroquia el domingo 9 del corriente a 10 de la mañana.

Acordó contestar serie imposible la asistencia.

Don Benito Olasagasti, contratista de las obras de la nueva cárcel, suplica que mientras la comisión de Obras revise la liquidación general, se le entregue alguna cantidad a cuenta de las 143.094,43 pesetas que aparecen se le adeuda.

A las comisiones de Hacienda y Obras.

D. Antonio Eztenaga propietario de la finca arrendada por el Municipio para escuelas del Antiguo por término de cinco años sin contrato escrito sabedor de que se va a construir un edificio para escuelas en dicho barrio, manifiesta que no tiene inconveniente en rescindir dicho contrato verbal siempre que se le indemnice los gastos, que hizo para la instalación, subiendo la renta desde el trimestre actual hasta el día en que se desocupe el local.

A Instrucción.

Informes:

De la comisión de Policía Urbana a la solicitud de D. Blas Benegas para que se le aumente el sueldo que disfruta como ayudante del cuarto de socorro.

De la comisión de Obras a la reclamación de D. Clemente Balda y D. Manuel Matheu en contra del proyectado ensanche de la calle de Easo.

De la comisión de Policía Rural a la solicitud de D. Juan Bautista Larrea y consorte en súplica de que se den los árboles del paseo Ategorrieta.

De la misma comisión a la denuncia que hace el solrestante D. Joaquín Iraola acerca del mal estado en que se halla el depósito de materias fecales de Portueche.

De la Comisión de Hacienda a la solicitud de D. Domingo Bentem para trasladar su depósito particular de aguardientes desde el Trinquete a su casa letra N del barrio de Miraflores.

Del arquitecto municipal a los planos presentados por D. Juliana Beguiristain para construir dos panteones en la sepultura número 112 de la calle de Santa Teresa y la 63 de San Lorenzo en el cementerio de Polloe.

Del mismo al reconocimiento solicitado por D. José Arzuaga de las casas señaladas con las letras J y K de las calles de San Marcial y Fuenterrabía.

Todos los anteriores informes fueron aprobados.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Telegramas.

Madrid 3, 9-30 noche.

En el Congreso preguntó Navarro Reverter si el Gobierno proyectaba levantar un empréstito negándolo el Ministro de Hacienda.

Reanudado el debate político censuró Gamazo la gestión económica del Gobierno augurando la próxima bancarrota habiéndole contestado el Sr. Puigcerver.

Madrid 3, 9-45 noche.

En la Nunciatura se ha recibido la traducción oficial de la última Encíclica publicada por *El Siglo Futuro*.

En el Senado levantose la sesión en señal de duelo por la muerte del conde de Puñonrostro; el entierro se verificó a las cuatro de la tarde.

Bolsa de Madrid.

Cotización del dia 3

Deuda perpétua al 4 0% interior	74'35
Id. id. pequeños	75'30
Id. id. fin corriente firme	74'25
Id. id. al 4 0% exterior	76'05
Id. id. pequeños	76'25
Deuda amortizable al 4 0%	88'00
Id. id. pequeños	88'15
Billetes de Cuba, de 1886	105'90
Banco de España	401'00
Hipotecario cédulas del 5 0%	104'50
Compañía de Tabacos	106'25

Libros especialmente recomendados.

Colección de Encíclicas de Su Santidad Leon XIII.—Un volumen en 8.º—2 pesetas. Madrid Librería de Aguado.

El alzamiento carlista de Vizcaya en 1870 y el Convenio de Amorebieta; por Antonio M. de Arguinzoniz.—Un volumen en 4.º 2,50 pesetas.—Bilbao.

Cronicon de la Mision de P. P. Capuchinos en centro AMERICA ó fundacion y propagacion de la Seráfica Religion Capuchina en la America Central, por el M. R. P. Fr. Ignacio de Cambrils, publicado con notas y apéndice, por el P. Fr. José Calasanz de Llevaneras, religioso de la misma Orden. Precio 1,50 pesetas.—Grabulosa, Buensuceso 13—Barcelona.

Vida del P. Benardo, Francisco de Hoyos de la Compañía de Jesús, arreglada y aumentada de cómo la escribió y dejó inédita el Padre Juan de Loyola, por el Rdo. P. José Eugenio de Uriarte S. J.—Un volumen 4 pesetas. Para los suscriptores del Mensajero del Corazón de Jesús a 3 pesetas.

Més del Corazon de Jesus por el P. Francisco Javier de Gautrelet S. J. traducido por el Rdo P. Maruri de la misma Compañía de Jesús—Un volumen, en rustica 1,75 pts.